
入冬以来持续低温，外出献血的市民少了

滨州库存血液仅够两天用量
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今日滨州

本报12月4日讯(记者 张牟
幸子) 入冬以来，随着献血人数
减少，滨州市中心血站血液库存
量也持续走低，目前血站血液库
存仅够两天用量，且与往年不同

的是，今年冬季四个血型的血液
库存都偏低。

4日，记者从滨州市中心血站
了解到，因为入冬以来持续低温，
外出献血的市民比较少，所以血站
血液库存量也相对减少。市中心血
站血源管理科主任张俊芳告诉记
者，冬天献血的人很少，“我们血站
三个采血车同时外出采血，每天也
只能采集到一百个左右单位血量，
目前血站血液库存量也就够全市
医院用两天，主要还是保证急症用

血。”在位于渤海七路的献血屋内，
记者看到前来献血者寥寥无几，一
名工作人员告诉记者，天气寒冷外
出玩耍的人少了，来献血的人就更
少了，有时候一上午也采不到一个
人。据了解，与以往某个血型血液
库存偏少情况不同的是，近期血站
四个血型的血液库存量都处于极
少状态。

记者在滨州市几家大型医
院了解到，因为血液供应紧张，
为了保证急症患者可以得到及

时救治，许多住院治疗的患者只
能择期手术。滨医附院输血科主
任邢月利告诉记者，现在每天急
症患者就能用到20多个单位的
血量，其他不是急症的患者用血
就非常紧张了。一名住院治疗的
患儿家属告诉记者，因为做手术
需要的血液量比较大，而且孩子
现在还处在贫血状态，所以选择
了延迟手术时间，“我们家属也
去献过血，这样到时候用血可以
比较快。”

进入冬季，滨州市中心血站
各个血型血液库存量仅够医院两
天用量，部分患者因为血液供应
紧张而选择了择期手术。但是可
以缓解用血紧张的自体输血方式
却遭遇了推广困难。

4日下午，记者在滨医附院输
血科了解到，目前自体输血在医
院已经开展了近十年的时间，在
一定程度上可以稍微缓解用血紧
张的情况，但是仍有很多的患者
家属不认可，导致自体输血工作
开展起来比较困难。

滨医附院输血科主任邢月
利告诉记者，自体输血主要分
为回收式、稀释式和保存式自

体输血三种方式，稀释式和回
收式自体输血主要在手术室中
进行采集，保存式自体输血由
医院输血科来进行采集储存使
用。“保存式自体输血是针对符
合条件的择期手术病人，在手
术前几周，定期反复采血贮存，
然后在手术时或急需时输还病
人，但是这种方式家属们不认
可，来我们输血科进行血液储
存的患者几乎没有，很多家属
都认为患者在手术前抽血对病
情有影响，所以这一方面进展
很缓慢。”邢月利说。

随后，记者随机采访了几名
患者家属，一名家住惠民县的患

者家属杨女士表示，不愿意采用
这种方式来输血，“人都已经病
了，再抽血多伤身体啊，现在不都
是有无偿献血吗，我们家属去献
血也不愿意用这种方式。”另一位
从高青赶来看病的患者刘先生也
表示，怕这种保存式自体输血身
体承受不了。除了家属不认可外，
很多患者并不适合自体输血也让
这种输血方式推广困难。邢月利
表示，很多住院患者的血红蛋白
在10克以下，根本不能进行自体
输血。

邢月利告诉记者，稀释式自
体输血是在手术患者麻醉后采出
一定量的血液，同时输注交替液

维持正常的血容量，手术中、后再
回输自己的血液，“这样可以刺激
骨髓的再造功能。”

滨州市中心血站血源管理
科主任张俊芳告诉记者，开展
自体输血可以在一定程度上缓
解用血紧张，尤其是在当前血
库存量特别低的情况下，符合
自体输血条件的手术患者可以
选择这种方式，“而且自体输血
是最健康最安全的输血方式，
因为是自己的血液，不会引起
传染和同种异体输血产生的抗
体抗原免疫反应所致的溶血、
发热及过敏反应。”

(记者 张牟幸子)

缓解用血紧张的自体输血方式推广困难

本报报道引起重视

市质监局将全面

检查全市加气站

康康食品小区住的大都是破产单位
的职工，因小区现在既无物业也无主管
单位来负责，小区供暖问题一直未得到
解决。往年，家中有老人和孩子的，因无
法忍受冬季的寒冷，在供暖季来临之前
就想方设法寻找解决问题的途径，或者
投亲靠友或者四处租房，找一个温暖的
房子渡过寒冬。这个小区以往在冬天会
比别的小区更冷清一些。

作为小区业主的一份子，考虑到小
区多年来的状况和居民对供暖的强烈呼
声，业主隋涛、赵希连、李建军、沙印芬
2011年6、7月份开始义务承担起为小区
跑大暖的重任。

“当时我写了申请，可是因为供暖覆
盖不到我们小区，所以去年供暖是没有
希望的。”赵希连告诉记者，因此热力公
司坚决不收他们的开口费，“但我们觉得
不先把开口费交给热力公司，我们心里
更没有着落，于是就央求他们把开口费
收下。”赵希连说。后来也许是被四个人
的诚心所感动，热力公司勉强收下他们
的开口费。

为了给热力公司尽量减少工作上的

顾虑，四个人不仅将所需费用明细统计
清楚，还挨家挨户地落实取暖情况，“42
户居民，我们一个不落地将情况记录下
来，最后只有8户不供暖的。”后期为了配
合热力公司做好非供暖用户的管道封口
工作，他们四人又楼上楼下地落实排查，
最终在12月3日上午十一点左右顺利通
过验收。“11点40分，居民家中开始暖和
了，盼了几年的暖气终于通到家里了。”
小区居民高兴地说。

“住建局跑了四五次，供暖公司跑得
次数更数不清。”赵希连告诉记者，隋涛
也是个下岗工人，现在靠开出租为生，但
为了和我们一起跑大暖，他好几次放下
手中的工作，带着我们来来回回跑了八
趟。李建军和沙印芬也是对此事毫无怨
言，一心一意想要办好。

小区一位业主告诉记者，他刚知道
小区通上大暖的事情全是由四个人义务
跑腿办成的，“让我们很感动，他们也从
不张扬，都是一丝不苟地将工作做好。这
个工作做好了就这样过去了，做不好不
理解的居民肯定骂声一片，他们能有这
份担当的勇气，我们很佩服，非常感谢。”

四业主义务跑腿一年多
没物业小区终于通上大暖
文/片 本报记者 于荣花

康康食品小区位于滨州市
滨城区黄河六路渤海九路以西
路南，是一个破产单位的宿舍
院，小区因常年无物业管理，也
缺少主管单位，供暖问题一直没
有解决。隋涛、赵希连、李建军、
沙印芬2011年义务挑起跑大暖重
任。时隔一年多，在多方努力下，
四人终于促成小区用上了大暖。

根据工作需要，现面向社会公开招聘23名协勤人员，主要承担全市重大活动

安全保卫及社会面巡逻防控工作。招聘有关事项公告如下：

报名条件

1、高中(中专)以上学历，有特长的退伍军人可放宽至初中；

2、男性，年龄18周岁至27周岁；

3、遵纪守法、无违法违纪记录；

4、身高不低于170厘米，身体健康，体形端正，面部无缺陷，无纹身。

试用期两个月，录用后第一年月基本工资2000元，以后每年递增月工资100元，

根据工作情况发放绩效奖金。交纳“五险”，提供食宿。

详情请登陆滨州人才网查询：http://cn.bzrc.cn

报名联系电话：3309800 3309808
2012年11月30日

滨州市公安局特巡警支队
公开招聘协勤人员的公告

图为其中三位义务跑大暖的
业主和热力公司核对供暖用户。

格延伸调查

本报12月4日讯(记者 杨青
见习记者 由淑敏) 12月3日

本报以《气瓶自动加气咋“不受待
见”》为题，报道了在滨州今年6月
10日起全市加气站启用的车用气
瓶自动充装控制系统，现却形同
虚设的问题。4日，滨州市质量技
术监督局对此作出回应，近期将
对全市加气站开展全面检查。

为消除车用气瓶使用的安全
隐患，自今年6月10日起，滨州在
全市启用了车用气瓶自动充装控
制系统，然而现在滨州市大部分
加气站依然使用手动加气对气瓶
进行充装，自动充装控制系统形
同虚设。各加气站解释手动加气
原因在于自动充装控制系统经常
出现问题，另外加气员嫌扫描电
子标签麻烦私自手动加气。报道
刊发后引起了市民的广泛关注，
为此滨州市质监局做出积极回
应，系统研发单位山东省标准化
研究院也专门派工作人员来到滨
州进行调查，对相关问题做出了
解释。

省标准化研究院郭副主任介
绍，自动充装控制系统是2007年
开始研发并在东营市进行了试
点，2010开始在全省推广，目前在
全省400多家加气站运行使用。

“因为该系统是个新生事物，在具
体的运行中会发现一些问题，我
们也一直在积极研发改进。”郭主
任告诉记者，“系统主要分控制
器、中继器、手持机三部分，现在
来看控制器、中继器几乎没有出
现过问题，经常出现问题都是手
持机这一部分。”

对于目前手持机存在的抗摔
能力差、电池充电后可使用时间
短、维修较麻烦等问题，郭主任表
示研究人员一直在针对这些问题
进行研究改进，即将推出新一版
的手持机。新版手持机将全密封
防水设计，使用高弹性硅胶外壳
提高抗摔能力，缩减主板不必要
的功能延长电池使用时间。

市质监局特监科崔科长表
示，针对该问题，质监部门将采取
系列行动：近期将对全市加气站
进行全面检查，加强日常监督力
度，对于违反《气瓶安全检查规
定》，违规充气、为黑气瓶充气等
行为严格依法进行处罚；另外，加
大宣传力度，增强各加气站、气瓶
检验机构、监督机构的安全责任
意识，提高市民对车用气瓶充装
控制系统的认识。
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